
遇见你，不知是幸运还是什么，
或许是冥冥之中的天意让我们相知，
偏偏还是在错的时间，
遇上了如此荒唐的事情，
我们的未来超乎想象，离奇，刺激。
心太脆弱才会感觉缺乏安全感，
不敢面对受伤的自己，失意的自己，
害怕那种痛不欲生的感觉，
当你真正经历过，战胜之后，
会有一种淡然的心态去面对种种困难，
当你真正无欲无求的时候，
任何人，任何事，都无法伤害到你，
或许这就是医学上的免疫，
认真的对待每件事，每个人，
会有意想不到的收获，
顺其自然，无欲无求，
乐观，淡定的面对生活给与我们的挑战，
简简单单，度过每个精彩的今天。

遇见
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凡投稿并刊载于国际日报《师生园地》
和《青年文苑》版的学生作文，将同时展示
于本报官方网站 www.guojiribao.com

( 点 击 链 接 https://guojiribao.com/?
page_id=47309 即可查阅分享)

请各学校/中文补习班/老师/同学/家长
们及时关注和分享孩子们的刊载作品，以
资鼓励，并希望能激发同学们学习中文的
兴趣、信心和热情。
投稿邮箱：zhangying1951530@gmail.com

敬告各学校/中文补习班
老师/同学/家长

忘了最初的善良，
是被遮挡的太阳。
曾经想要成为的光芒，
却因利益被雪藏。
逐渐被掩埋的温暖，
拨开遮挡善良的乌云。
试图唤醒已睡去的善良，
关爱这个世界！

苏醒

慈济中学十一年级高级班:王嗣达
辅导老师: 赵宇阳 老师

我学习汉语的经历

我 叫 赖 立 勋 ，今 年 25
岁，是万隆国际外语学院汉
语专科 2021 年的毕业生，
也是河北师范大学 2022 年
汉 语 国 际 教 育 本 科 毕 业
生。在此与大家分享我从
零起点开始到现在学习汉
语的经历。

我从 2008 年开始学汉
语，当年我 11 岁，而之前我
对汉语一无所知，连简单的
句子像“你好、小心、我很
好”都不会说。九年之后，
我从父亲得知万隆国际外
语学院，有一个汉语专科课
程，后来我自己决定在那儿
就读汉语专科。第一天开
学时，觉得虽然我已经有了
一些汉语基础，但是汉语水
平还算不够，而且我对汉语
也还是一知半解。因此从
那时起，我下决心一定要好
好学习，以便将来我能掌握
汉语以及去中国留学，从而
能实现自己的梦想。五年
前，在万隆国际外语学院读
书时，我是一个很尴尬的学
生，那是因为我还不认识其
他同学，也不认识我自己的
同班，甚至也还不认识学院
的所有老师。

不过，上课时间久了感
觉 自 己 慢 慢 就 开 始 适 应
了。另外，我也能感觉到我
与其他同学之间的关系越
来越融洽，不仅仅是我自己
的班级，而且老师们和学长
们也都很欢迎我。同时他
们 也 很 热 心 及 愿 意 帮 助
我。对我来说，这就是学习
汉语和适应新的学习环境

的一种过程。上二年级时，
我觉得自己的汉语越来越
有进步，甚至于有很大的进
步，同时也受到学弟学妹们
的欢迎，他们非常热情，愿
意鼓励与支持我更进一步
地提高自己的汉语水平。
有一件真让我难忘的事情，
那就是真的没想到以前自
己对汉语什么都不知道，初
学时也还是一知半解，可是
我真的不敢相信自己竟然
就能说流利的汉语了。除
了这些，我也有一个很宝贵
的经验，那就是当班长。之
前我不太肯定自己能否担
任这个工作，但我就下决心
一定会尽力地把它做好，也
没想到的是我能成为很棒
的班长，大家都这样夸奖。
我觉得在比较短的时间内
我能说流利的汉语，这是一
种奇迹。

2019年我获得海南师范
大学进修一年汉语的奖学
金，因而我不得不要休学一
年。当我在中国留学时，感
觉到这是个很宝贵的经验，
所以得好好利用这个良机。
我也觉得在中国到处我们不
得不要说汉语，特别是不能
说印尼语，跟其他国家留学
生也不能说印尼语。此外，
我也必须适应不同国家的情
况。难忘的一件事就是当我
跟中国人沟通时，他们以为
我真的是中国人，一知道我
是印尼人，但能说流利的普
通话，他们就吃惊。从那时
开始，有一些中国学生愿意
跟我交朋友。

2020 年我回到印尼，因
为我在万隆国际外语学院
的学习任务还没完成，所以
我须要完成已经拖了一年
的这个学习任务。当时我
是大三生，没料到自己被
2018 级的学弟学妹们被选
为班长。在我读三年级的
过程中，也发现自己已经有
了巨大的变化，那就是越来
越能说流利的汉语，另外，
也慢慢会帮助同学们和学
弟学妹们学习。这件事我
永远都不能忘记，不光是我
的同班，而且大部分的学弟
学妹们在课堂上上课或在

校外复习时一发现有不明
白的地方，就请教我。我很
乐 意 地 帮 助 他 们 解 决 问
题。2020 年 11 月我报名参
加 HSK 五级，事实上我本身
觉得准备得还不够，自己只
能尽力而为。当成绩出来
后，我自己也没想到果然我
能通过了，甚至我的成绩也
很不错的。

按照学院的要求，毕业
之前同学们都要实习。那
时 候 ，在 圣 道 高 中（SMAK
Kalam Kudus）实习。还记得
有一位老师对我说：“虽然
你从来没教过学生，但你不
用紧张，只要做好你自己，
一切都会顺利的”。从那时
开始，我就努力实习，自己
也没想到我能把教汉语的
实习任务做好。大部分的
学生都对我说我的教学方
法很好，连有一个学生说：

“因您的教学方法能让我更
有精神地学习汉语”，有的
同学还对我说她 90%能听
懂我讲课的内容。对我来
说，这是一种精神上的鼓
励。蔡玲芬老师在汉语教
学法课的教导真可让我顺
利地完成教汉语的实习任
务，并且提高学生学习汉语
的兴趣。在此我很想感谢
她。我绝对不能忘记上第
六学期所有美好的时光。
还记得在写实习报告时，有
一些内容我暂时写不出来
的，我马上给蒋美英导师和
曾秀娜院长打电话，她们俩
光告诉我它的重点。没想
到我一下子能把实习报告
写出来。谢谢导师的辅导
和院长的支持已成为我最
善良的辅导老师。除此之
外，我还能给其他同学解决
他们在写实习报告所遇到
的问题，也能帮助他们提高
汉语水平。毕业后，不光是
我的同班，而且学院同学们
多数都说“你真棒”、“你成
功了”。这些事都让我很感
动，尤其是能代表 2021 年
毕业生上台分享毕业感言。

专科毕业后，跟杨慧玲
和林家豪被河北师范大学
录取，就读汉语国际教育本
科，我们仨都是 3+1( 转升

本)项目的留学生。在读本
科的过程中，我也下决心我
们仨不管怎么样，都要一起
毕业。虽然学校仍采取线
上授课，暂时不能去中国，
但这是没办法的事。我另
外一个最宝贵的经验就是
在写学士论文的过程中真
的不容易，每天都拼命写，
开夜车一直到把它写完。
第二学期我跟导师曾有发
生过矛盾，但是师生终于能
互相了解。导师也说这是
彼此了解的一种过程。一
个半月之后我终于能把本
科毕业论文写完了。当时
导师还说：“你一定能通过
毕 业 答 辩 的 ，相 信 你 自
己”。这时我只有一个星期
准备毕业答辩的时间，我好
好预备，反反复复把毕业论
文内容多读几遍。答辩时
我都能回答三位老师提出
来的问题。可说毕业答辩
较顺利，我终于通过了。这
时候我感到非常高兴，自己
不会白读一年，更高兴的是
我们三个都能一起毕业，获
得文学学士学位。这就是
一个巨大的收获。

本科毕业后，华南师范
大学录取我作为汉语国际
教育硕士研究生。虽然这
些年我不能获得奖学金，可
我也感到很高兴，本科毕业
后还有升学的机会。多谢
父母给我精神上和物质上
的支持与鼓励。

简 而 言 之 ，我 认 为 在
学 习 汉 语 的 过 程 中 要 注
意 ：要 死 记 硬 背 ，努 力 学
习 ，坚 持 到 底 ，不 轻 易 放
弃，多练习。除了多练习
会话之外，我们还要练习
听力、阅读和写作。这四
种语言技能都要掌握好。
俗话说“坚持就是胜利”，
大家都要坚持好好学习汉
语，这样才能不断地提高
自己的汉语水平。

赖立勋
万隆国际外语学院

汉语专科2021年毕业生
河北师范大学2022年

毕业生
导师：黄景泰老师

MC

春去了夏临大地，
碧天明媚亮寰宇。
烈日红红挂天空，
园裡鲜花笑眯眯。

夏天没有春温暖，
没有秋叶的金黄。
没有冬天的霜雪，
却有炎热的阳光。

我虽爱春也爱夏，
因我爱听蝉儿叫。
声声知了又知了，
热情报道夏已到。

夏夜清风明月娇，
繁星闪闪多美妙。
草丛中的萤火虫，
犹如星星在闪耀。

张峲娜
椰风新村

苏比亚老师辅导

夏临大地

有一天，在学校的公园
里，有两个孩子 A 和 B 在谈
论他们自己生活的故事。
A 对 B 说：“我恨我爸爸，他
总是说我弟弟让他骄傲，他
的 数 学 成 绩 一 直 在 90 以
上”。然后 B 说“你不要那
样的，你爸爸应该为你弟弟
的数学高分感到骄傲”。A
对 B 说：“我很生气，因为当
我的音乐艺术分数超过 90
分时，爸爸从来没有表扬过
我。在我父亲的心目中，他
的两个儿子都得会数学，因
为数学成绩好是会令家庭
骄傲的。而且我的数学老
师和我爸爸一样，如果我数
学成绩不好，他们肯定会嘲
笑我说：“做这样的数学题
很容易，你不会回答？我的
数学老师让我做一道数学
练习题，我因为不回答受到
了老师的罚。如果我数学
考试成绩是红色的，我爸爸
会对我很生气。这种情况
一直持续到高中，这件事真
的让我对数学更不喜欢。”

听着这两个孩子的谈
话，我们可以得出一个结论，

那就是“不要让一条鱼爬树，
让它潜水。”每个孩子都有独
特的天赋，拥有与其他孩子
不同的智力。每个家长和老
师都得以每个孩子的独特性
来欣赏每个孩子。我们经常
听到智力、情商和灵性智力
等术语。人类的智力至少可
以分成七个范畴（后来增加
至八个），这八个人类的智力
是：语言智力，逻辑智力，视
觉空间智力，肢体动作智力，
音乐智力，人际交往智力，内
省智力，自然探索智力。

语言智力主要是指有
效地运用口头语言及文字
的 能 力 ，即 听 说 读 写 能
力。逻辑智力，这方面智
力表现突出的人在学习和
工作时注重逻辑和推理，
喜欢提出问题并通过探索
以寻求答案，擅长寻找事
物的规律，对科学的新发
展有兴趣，等。视觉空间
智力，视觉空间智力强的
人对色彩、线条、性状、形
式、空间及它们之间关系
的 敏 感 性 很 高 ，感 受 、辨
别、记忆、改变物体的空间
关系并借些表达思想和情
感的能力比较强，表现为
对线条、性状、结构、色彩
和空间关系的敏感，以及
通过平面图形和立体造型
将它们表现出来的能力。
肢体动作智力，善于运用
自己的身体来表达想法和
感觉，这类人喜欢动手建
造东西，喜欢户外活动，与
人谈话时常用手势或其他
肢体语言，他们通过身体
感觉来思考。音乐智力，
这种智力表现为个人对音
乐节奏、音调、音色和旋律
的敏感，以及通过作曲、演

奏和歌唱等表达音乐的能
力。人际交往智力，指能
够有效地理解别人并建立
积极的互动关系的能力，
包括四大要素：组织能力，
指群体动员与协商能力，
分析能力，人际关系，等。
内省智力，这种智力主要
是指认识自己的能力。这
方面智力表现突出的人会
从各种渠道了解自己的优
劣，常静思以规划自己的
人生目标，以深入自我内
心的方式来思考，喜欢独
立工作和独处的空间。自
然探索智力，指认识植物、
动物和其他自然环境的能
力 。 自 然 探 索 智 力 强 的
人，生物科学上的表现较
为突出，热爱自然，等。

每个成绩不佳的学生
实际上都擅长八种智力之
一，如果我们不仅以成绩
来衡量学生，我们会发现
这 些 学 生 也 有 成 功 的 潜
力。根据这八个人类的智
力 学 生 A 是 音 乐 智 力 的
人。他对音乐、音调、音色

和旋律的敏感，以及通过
作曲、演凑和歌唱等表达
音 乐 的 能 力 很 强 。 他 也
会弹钢琴、拉小提琴、弹吉
他、吹长笛，唱歌等等。但
是他在数学和其他需要高
逻辑技能的科目上得分不
高。他已经学得好、报课
外班，等，他数学的成绩还
不高为什么？因为他不是
逻辑智力的人。

每个孩子或学生都不
需 要 因 为 自 己 的 数 学 成
绩不如别人而自卑，因为
每个人都是独一无二的，
一 定 有 自 己 的 才 能 。 每
个 家 长 和 老 师 都 不 要 仅
仅 因 为 孩 子 或 学 生 不 擅
长 数 学 和 其 他 的 课 就 判
断他们傻，而是鼓励他们
努 力 学 习 。 请 注 意 这 件
事“ 不 要 让 一 条 鱼 爬 树 ，
不要让大象潜水”。

作 者 ：卢 俊 王/Arthur
Lubis 万隆国际外语学院
三年级的学生

初中历史和公民老师
（荣星初中学校）

“不要让一条鱼爬树，不要让大象潜水”

当我们走出家门而开始
不再靠父母的时候我们才会
发现一个人为什么要学会独
立，依靠自己。我们遇到困
难时都得依靠自己去解决，
没 有 人 在 乎 你 ，来 安 慰 你 。
经历过才会让我们走向成熟
的必经之路。没有人可以永
远在别人的呵护下成长，都
是要靠自己的。

他人都只看我们的成就，
不知道我们吃了多少苦。穷

在闹市无人问，富在深山有远亲。不信但看宴中酒，杯杯
先敬富贵人。门前拴着高头马不是亲来也是亲。门前放
着讨饭棍，亲朋好友不上门。世上结交需黄金，黄金不多
交不深。有钱有酒多兄弟，急难何曾见一人。

现在的人太真实，我们跌倒失败了需要他人帮忙
的时候一个个连个人影都看不到。我们成功的时候
一个个都不知道从哪里冒出来。

世上的人都是如此，没有“依靠别人”这个词，只有“依靠自己”。

山口洋南华中小学华文补习所
LKP Norma Hidup Cinta Sejahtera

Singkawang - Kalbar
指导老师：曾蜜媚

依靠自己


